
Noël est sourire de Dieu. Parfois nous sommes si éprouvés que la magie de Noël 
n’opère plus, nous la redoutons, nous la fuyons. Mais ce faisant nous nous 
trompons. Noël ce n’est pas faire la fête, Noël c’est la fête ! Noël c’est Dieu qui 
naît dans le Bethléem de nos épreuves, de nos échecs et de nos deuils. « Dans 
toutes leurs souffrances, il souffrait avec eux. » Faire la fête est à la fête, ce que 
faire l’amour est à l’amour : un acte tout aussi puissant qu’incomplet. 

Cette année, je ne veux pas me contenter de fêter Noël ainsi que font ceux qui n’y 
croient pas ! Je veux accueillir Noël, fête de Dieu en moi ! Noël n’est pas une 
tradition si belle soit elle, c’est l’irruption de Dieu dans ma vie ! Pourquoi ne l’ai-je 
pas compris plutôt ? 

Christian Dehotte 
 

Que se passera-t-il à Saint-Antoine dans les mois qui viennent ? 
 

Epiphanie Dimanche 7 janvier  15h Messe 

St Antoine le Grand Mardi 16 janvier 14h Chapelet - 15h Messe 

 Dimanche 21 janvier 15h Messe de Gratitude  

St Joseph Mardi 19 mars 15h Messe 

Rameaux Dimanche 24 mars 15h Messe 

Pâques Dimanche 31 mars 15h Messe 

St Pérégrin de Laziosi Jeudi 2 mai 15h Messe 

Ascension Jeudi 9 mai  15h Messe 

Pentecôte Dimanche 19 mai 15h Messe 

Sainte Rita de Cascia Mardi 24 mai 15h Messe 

Saint Antoine Jeudi 13 juin 15h Messe 

Saint Benoit de Nursie Jeudi 11 juillet 15h Messe 

Sainte Anne Dimanche 28 juillet 15h Messe 
 
 

Les activités à Saint-Antoine ont lieu comme d'habitude : 
* tous les dimanches : Exposition et Adoration du Saint Sacrement à 14h00 

 et la messe à 15h00  
* tous les mardis : la messe à 15h00 
* tous les jeudis :  le chapelet à 14h00 et la messe à 15h00 
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Le 1er janvier 2024.  

2024 ! Une nouvelle année déjà, une nouvelle année encore ! Que sera-t-elle ? 
Beaucoup la souhaite meilleure que 2023, mais 2023 fut-elle si mauvaise ? Si l’on 
considère l’ensemble du monde avec ces guerres qui, pour une fois, nous touchent 
de plus près, elle ne fut pas en effet du meilleur cru. Mais pour nous, pour notre 
entourage, notre famille que fut-elle vraiment ? 

A Saint-Antoine, on peut dire qu’elle a été une bonne année ! En effet, les pèlerins 
ont pu vivre de nombreux événements riches en émotions et en grâce ! Rappelons-
nous seulement 

 de la rencontre le 26 février autour des témoins des apparitions à l’Escorial 
(Madrid) 

 le 2 avril, des baptêmes et confirmations de Girard et Keller, 
 le 23 juillet, de l’accueil dans la chapelle de la statue de saint Thibaut 
 les 16 et 17 septembre, des deux journées consacrées à Notre Dame de 

guérison qui furent de véritables succès de foule, d’intensité et de ferveur. 
 le 17 septembre, de la généreuse et émouvante prestation de la chorale 

Goia de Rimburg (Maastricht) 
 sans compter les pèlerinages habituels dont les fêtes de Sainte Rita et de 

Saint Antoine furent des sommets. 

 A cela s’ajoutent les nombreuses guérisons inexpliquées qui nous ont permis de 
rendre gloire à Dieu, c’est-à-dire de reconnaître que, par elles, nous pouvons 
reconnaître et témoigner qu’Il nous a rejoints concrètement dans notre vie ! Au 
cours des mois, le Bulletin des pèlerins s’est fait l’écho de plusieurs d’entre elles. 



Mais il y a eu aussi la conversion aussi inattendue que décisive d’une jeune femme 
de 32 ans qui nous rejoint depuis aussi souvent que son travail le lui permet. 

Il y eut aussi, le 20 décembre, la naissance du petit Luka, fils de Liana et de Max 
que nous congratulons en même temps que nous accueillons avec reconnaissance 
cette nouvelle et jeune vie. 

Il y eut enfin, autour du recteur vieillissant, la constitution d’une petite équipe qui 
s’occupera, avec lui, de l’animation des messes hebdomadaires, des pèlerinages et 
des événements extraordinaires. 

2023 fut pour Saint-Antoine, une année de grâce et en ce début de nouvelle année, 
il est bon que nous montrions à Dieu toute notre gratitude pour tous ses dons. La 
gratitude est une prière qui monte haut. Nous le ferons le 21 janvier à la messe de 
15h. 

Mais que sera pour nous 2024 ? Essentiellement ce que nous en ferons ! 
Régulièrement quand nous adressons nos vœux, nous les terminons en souhaitant la 
santé ! Il est vrai que la santé est un don parmi les plus précieux et c’est souvent 
quand nous la perdons que nous nous rendons compte à quel point elle comptait 
pour nous. Dieu n’est pas indifférent à notre quête de santé ! En témoignent les 
nombreuses guérisons qu’Il nous accorde. Mais je sais un don plus précieux 
encore : la sainteté ! La santé est pour le corps et pour l’esprit, la sainteté est 
d’abord pour l’âme. Le pape Jean-Paul II insistait sur le fait que tous nous sommes 
appelés à devenir des saints ! 

Autrefois au Nouvel An, nous nous souhaitions une sainte et heureuse année. Nous 
serons heureux si nous sommes saints et ce, parce qu’être saint c’est vivre en 
intimité avec Jésus qui, seul, donne la vraie paix, la force et la vraie joie ! Cette 
paix et cette joie profondes qui viennent de l’intérieur et qui ne sont pas que des 
illusions venues du dehors. Cette paix et cette joie de l’âme qui rejaillissent sur 
l’esprit et le corps quelles que soient les circonstances et les agressions extérieures. 
Cette paix et cette joie si nécessaires pour que nous ayons la force, non de traverser 
les épreuves, mais de les surmonter ! Devant la Mer Rouge, Moïse a levé son bâton. 
Il ne l’a pas trempé dans l’eau ni ne l’a frappée. Il l’a levé sans la toucher parce que 
pour vaincre les épreuves, il faut s’élever. Le saint s’élève en s’abaissant vers son 
âme. « Celui qui s’abaisse sera élevé ! », « Il renverse les puissants de leurs trônes, 
Il élève les humbles ! » L’humilité n’est pas de s’amoindrir, la vraie humilité est de 
reconnaître que tous mes dons viennent de Dieu, qu’ils sont des cadeaux de Dieu. 
Mes dons ne sont pas pour ma gloire, mais pour celle de Dieu. Le reconnaître, c’est 
être humble ! 

Avec Jésus, je peux beaucoup ! Il est le Dieu qui ouvre les portes de l’impossible. 
Si devant les défis du monde, je me sens trop petit, trop faible ou incapable, si j’en 
conclus que je ne peux rien faire, c’est que je n’ai la foi ni en Dieu ni en moi. David 
a vaincu Goliath, Gandhi a terrassé l’empire anglais, sœur Ann a stoppé et mis en 
prière une armée en Birmanie. Si tu as la foi, tu transporteras des montagnes ! La 
Marche blanche en a été un reflet. 

Oui, la paix est possible, ta guérison est possible, le retour vers Jésus est possible, si 
tu le veux vraiment et si tu crois ! 

2024 sera pour toi rempli de grâces si tu le veux et si tu y crois ! 

Paix ! Force ! Joie ! dans le Seigneur pour toute l’année qui vient ! 

Christian Dehotte 
 

 

Mardi, 14 novembre 2023. 

Christelle prépare le marché de Noël. Liana prend son temps : sa grossesse entre 
dans son dernier mois. Certains anniversaires sont comme la naissance d’un enfant. 
Ils nous réjouissent, ils nous occupent et leur attente est, à la fois, espérance, doute 
et mystère. 

Noël, dans le temps, c’est l’anniversaire d’une naissance, de la naissance de Dieu 
dans l’Histoire. C’est l’irruption de l’Infini dans le fini, de l’Eternité dans le temps, 
de l’Etre dans l’existence. Mystère de Noël. 

Attendre Noël ce n’est pas seulement se préparer à la fête ou au souvenir, c’est 
surtout s’ouvrir à l’Eternité, à l’Infini qui nous dépasse et qui, pourtant, s’invite en 
nous. C’est nous ouvrir à Dieu et l’accueillir. 

On prépare Noël comme on prépare une naissance : la naissance de Dieu dans 
l’histoire de notre vie. 

Je peux devenir l’étable qui abrite la crèche, berceau de l’enfant qui naît à 
Bethléem. Je peux être ce berceau inattendu en tendant ensemble mes mains : l’une 
pour recevoir l’autre pour cueillir le Corps offert et déposé dans la mangeoire pour 
être mangé et devenir pain des anges, nourriture de vie éternelle. 

Et dans le silence de la nuit, je peux alors écouter, si délicats et silencieux, les 
anges chanter : 

« Gloire à Dieu au plus haut des cieux ! » 
 

Mercredi, 22 novembre 2023. 

Parmi les quelques familles de pèlerins venues dans la cafétéria partager entre elles 
un peu d’amitié, j’écris. 

Dehors la journée, en pleine contradiction avec celles qui l’ont précédée, est 
lumineuse et riante. Les visages sont en symbiose : souriants. Il suffit d’un rayon de 
soleil pour que tout s’illumine. La morosité d’hier est effacée ! Disparues la 
tristesse et la mélancolie ! 

Il suffit parfois d’un sourire pour que les heures les plus sombres deviennent claires 
et chantantes. « Si tu rencontres quelqu’un trop triste pour te donner un sourire, 
donne-lui le tien. » 


